

La région de Sorel-Tracy réalise un pas de plus vers l'économie circulaire en créant une symbiose industrielle

Sorel-Tracy, le 12 septembre 2023 – Une symbiose industrielle voit le jour dans Pierre-De Saurel grâce à un accord conclu entre les grands acteurs institutionnels et du développement économique de la région de Sorel-Tracy. La Ville de Sorel-Tracy, la MRC de Pierre-De Saurel et Développement économique Pierre-De Saurel invitent les entreprises et les organisations du territoire à profiter de ce nouveau service placé en vue de développer des synergies industrielles bénéfiques pour l'économie et pour l'environnement.

Une symbiose industrielle est un réseau d'entreprises, d'organisations et de collectivités, maillées entre elles par des échanges de matières résiduelles, d'expertise, d'équipements, et de services. L'objectif d'une symbiose est de tirer le meilleur parti de toutes les ressources qui entrent, sortent ou sont présentes sur un territoire donné. Les résidus des uns deviennent les ressources des autres. Les entreprises participantes voient leurs coûts de gestion des déchets réduits, ce qui améliore leur compétitivité et leur résilience aux soubresauts économiques ou sanitaires.

C'est la raison pour laquelle la Ville de Sorel-Tracy, la MRC de Pierre-De Saurel, Développement économique Pierre-De Saurel (DÉPS), mais aussi la SADC Pierre-De Saurel, la Société des parcs industriels de Sorel-Tracy (SPIST) et la Chambre de commerce et d'industrie de Sorel-Tracy (CCIST) ont choisi d'unir leurs forces dans le but d'outiller la région dans son virage vers l'économie circulaire. C'est donc un beau travail d'équipe qui permet aujourd'hui à la grande région de Sorel-Tracy de se doter officiellement d'une symbiose industrielle. Celle-ci fera partie du projet Montérégie Circulaire du Comité 21 Québec, déjà actif sur d'autres territoires de la Montérégie.



Logo du projet Montérégie Circulaire

La région bénéficiera de l'expertise et du réseau de Montérégie Circulaire du Comité 21 puisque ce sont les conseillères en économie circulaire du Comité 21 qui auront pour mission d'identifier les maillages possibles entre les entreprises et de les accompagner dans leur concrétisation. Elles pourront compter aussi sur l'expertise technique et scientifique du CTTÉI, pionnier en économie circulaire et implantation de symbioses industrielles au Québec, et animateur de la communauté de pratique Synergie Québec.

Les organismes de développement économique prendront le relais lorsqu'un support financier sera requis, alors que la Ville et la MRC faciliteront l'implantation de projets porteurs pour la région qui pourraient émerger du processus.

« La création de cette symbiose industrielle est directement en lien avec les objectifs de la feuille de route montréalaise en économie circulaire initiée par le Conseil régional de l'environnement de la Montérégie », mentionne Sylvain Dupuis, préfet de la MRC Pierre-De Saurel.

« L'environnement est au cœur des priorités de la Ville de Sorel-Tracy. Ce projet permet aux entreprises locales de se soutenir l'une et l'autre en réduisant l'impact de leurs activités industrielles sur l'environnement », déclare le maire Patrick Péroquin.

« Nous sommes fiers, au DÉPS, de faire partie de cette concertation. Il est primordial maintenant pour les entreprises de mettre l'environnement de l'avant », conclut quant à lui David Plasse, directeur général du DÉPS.

Les conseillères en économie circulaire contacteront donc dès cet automne les entreprises de la région. Parallèlement, les organisations qui le souhaitent pourront faire appel au Comité 21 pour découvrir de nouvelles opportunités d'affaires à partir de leurs matières résiduelles.

En plus de témoigner d'une volonté de gestion collective des ressources, le développement d'une symbiose industrielle constitue un avantage en faveur de l'attractivité de la région de Sorel-Tracy. En effet, de plus en plus d'opportunités économiques dépendent désormais de la capacité des territoires à démontrer que leurs capacités industrielles sont associées à une expertise de valorisation industrielle et à des bonnes pratiques environnementales.

C'est en partie grâce au projet-pilote Virage vert, initié en 2022 par la SADC Pierre-De Saurel et le Comité 21 Québec et auquel ont participé Botanix Comptoirs Richelieu, GSR Construction Décontamination, Recyclo-Centre et Sablage Peinture Richelieu, qu'ont pu être validés les avantages et le vif intérêt des entreprises de la région à recevoir un accompagnement pour s'approprier le concept d'économie circulaire et en maximiser les retombées.

-30-

Source :

Astrid Debeissat, chargée de communications, CTTÉI, communications@cttei.com